



(1) *Ipomoea santillanii* à floraison nocturne (Mexique). (2) *Convolvulus canariensis*, véritable liane de forêt, est un liseron qui peut atteindre quatre à cinq mètres (Canaries). (3) *Ipomoea carnea* 'Vallée-aux-Loups' est un grand arbuste de trois mètres dont la particularité est de produire une grappe de fleurs par feuille, et non pas une seule fleur (Tanzanie).

Festival de couleurs avec Patrick Blanc

INFATIGABLE BAROUDEUR, PATRICK BLANC A RAMENÉ DES CENTAINES DE CONVULVACÉES DE DIFFÉRENTS PAYS. POUR ÉLIRE VOTRE PRÉFÉRÉE, RENDEZ-VOUS À L'ARBORETUM DU PARC DE LA VALLÉE-AUX-LOUPS. *Par Virginie Seguin*

De l'Afrique au Japon en passant par l'Amérique du Sud, où il part étudier la flore locale, le botaniste Patrick Blanc a collecté plus de cinq cents taxons de convulvacées, aujourd'hui gérés par le Conseil général des Hauts-de-Seine. Grâce à ce chercheur au CNRS, connu notamment pour son fameux mur végétal (voir Résidences Décoration n°30), celles qu'on traitait hier de mauvaises herbes vont retrouver grâce à nos yeux. Méchamment traquées des années durant à l'herbicide, ces délicates fleurs ont fait les belles durant quelques jours en juin à L'Art du Jardin, manifestation parisienne

très en vue. Pour surfer sur la tendance, avant vos semis du printemps prochain, prenez le temps d'aller admirer dès maintenant la collection nationale de l'arboretum du parc de la Vallée-aux-Loups. Rose, violet, bleu, jaune, rouge ou blanche, les liserons, ipomées et autres volubilis ne se laissent pas voir à tout moment de la journée. Ces belles de jour... ou de nuit ne s'ouvrent que quelques heures, à des moments précis de luminosité. « C'est ce qui fait leur charme, s'amuse Patrick Blanc. Une floraison éphémère, certes, mais abondante, éclatante, et qui se renouvelle sans arrêt quand chaleur et

lumière sont au rendez-vous. Peu exigeantes sur la qualité de la terre, elles poussent très rapidement et offrent des couleurs extrêmement chatoyantes qui varient en fonction de l'heure de la journée. La majorité des corolles s'ouvrent avec le matin et se fanent vers midi d'où leur nom anglo-saxon de « morning glory ». Les plus tardives s'épanouissent en fin de journée. L'*Ipomoea alba*, vivace en serre, s'ouvre vers dix-huit heures en dégageant un parfum intense, puis se referme le matin. » Difficile de faire un choix parmi les mille six cents espèces qui constituent la famille des convulvacées. La plupart

Histoire d'une collection

Présentée une première fois au Festival International des Jardins de Chaumont-sur-Loire, la collection concoctée par Patrick Blanc était à l'origine composée de quatre-vingt-neuf plantes originales. Visible depuis 1996 à l'arboretum de la Vallée-aux-Loups, elle s'enrichit chaque année. Pour en compter, jusqu'à cinq cent vingt plantes aujourd'hui. Récoltée dans les pays tropicaux de l'hémisphère sud, en Europe (Portugal, France, Espagne, Canaries), aux Etats-Unis et en Asie, la collection de convulvacées a été reconnue Collection nationale par le Conservatoire français des collections végétales spécialisées en 1999.

